

Regierungsrat

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
so.ch

Bundesamt für Kommunikation
BAKOM
Zukunftstrasse 44
Postfach 256
2501 Biel

Per E-Mail an:
tp-secretariat@bakom.admin.ch

17. Juni 2025

Vernehmlassung zum Bundesgesetz über die Förderung des Ausbaus von Breitbandinfrastrukturen (Breitbandfördergesetz, BBFG)

Sehr geehrter Herr Bundesrat
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 14. März 2025 geben Sie uns die Gelegenheit, zum Bundesgesetz über die Förderung des Ausbaus von Breitbandinfrastrukturen Stellung zu nehmen.

Wir lehnen das vorgeschlagene BBFG ab. Wir anerkennen die Notwendigkeit einer flächen-deckenden modernen Fernmeldeinfrastruktur. Im Kanton Solothurn ist der entsprechende Ausbau von Internetbreitbandanschlüssen denn auch bereits weit fortgeschritten.

Während die gemäss Vernehmlassungsvorlage vom Bund einzubringenden Mittel durch künftige zweckgebundene Konzessionsgebühren für Mobilfunkkonzessionen aufgebracht werden sollen, belastet der von den Kantonen geforderte Beitrag in der Höhe des Bundesbeitrages direkt die Rechnung der Kantone. Wir lehnen diese Form der einseitigen finanziellen Belastung der Kantone ab.

Die Umsetzung der vorgeschlagenen Förderung bedingt zudem den Aufbau eines neuen, mehrstufigen Prüfungs-, Bewilligungs-, Auszahlungs-, Überprüfungs- und letztlich Ausführungsverfahrens inkl. Rechtsschutz und Rechtsmittel, zu welchem wir auf Kantonsstufe nicht bereit sind.

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme und die Berücksichtigung unserer Anliegen.

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Sandra Kolly
Frau Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatsschreiber